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TST nega vínculo trabalhista 
entre motorista e aplicativo

Primeira decisão da última instância sobre o tema abre precedente para outros processos em aberto
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Marcelo Camargo/Agência Brasil

Duas aeronaves da FAB deixaram Brasília ontem, a caminho da China, para resgatar brasileiros que querem fugir do coronavírus
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Cai número 
de casos 
suspeitos de 
coronavírus
Caiu para onze o número de pessoas 
que ainda estão com suspeita de 
infecção pelo coronavírus no Brasil, 
de acordo com o último boletim 
divulgado ontem pelo Ministério da 
Saúde. O ministro da Saúde, Luiz 
Henrique Mandetta, deve mandar ao 
Congresso, até o início da próxima 
semana, um texto mais detalhado com 
regras gerais para casos de epidemias 
e vigilância sanitária.

Áreas portuárias 
recebem 
orientações

Aviões da 
FAB já estão
a caminho
da China
As duas aeronaves da Força 
Aérea Brasileira trarão, 
de volta ao Brasil, as 34 
pessoas que se encontram 
na cidade de Wuhan, na 
China, epicentro do surto de 
coronavírus.

Paulo Fernandes/Divulgação

De acordo com dados do governo do Estado, o programa Segurança Presente reduziu os índices de violência em Ipanema nos últimos meses

Ipanema e 
Tijuca com 
menos violência
Tijuca e Ipanema, que receberam 
o programa Segurança Presente 
há um ano, registram redução 
da violência. Os recentes 
indicadores de roubo a celular e a 
estabelecimento comercial tiveram 
uma queda significativa nas áreas 
de atuação das operações.
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Mulher celebra 300 casamentos sem validade
Proprietária de um cartório falso é presa por agentes da delegacia de São João de Meriti, na Baixada Fluminense
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Militar da 
Marinha morre a 
tiro em Niterói
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Grande Rio 
volta a sofrer
com a chuva

CIDADES\Pág. 3

Construção de 
hospital ainda 
na Justiça
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BC reduz taxa 
de juros para 
4,25% ao ano
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Um militar da Marinha foi 
morto, na madrugada de ontem, 
na Avenida do Contorno, na 
Zona Norte de Niterói. A Polícia 
investiga a hipótese de latrocínio.

Fluminense 
mira vitória 
no clássico
Após duas derrotas seguidas 
com Odair Hellmann, 
Tricolor quer voltar a vencer 
no duelo contra o Botafogo, 
neste domingo.
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ESPORTES

Lucas Merçon/FFC

Técnico vive seu pior momento no ano
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FILIADO A

Carta do leitor

Novos estragos 
As chuvas de janeiro não param de causar estragos no 
nosso estado. Desta vez mais pessoas sofrem. O caos 
no trânsito e nas ruas seguem. Não podemos viver com 
essa insegurança em toda chuva que tiver, alguma coisa 
precisa ser feita. 
Roberto Martins

Água mineral
Bactérias foram encontradas nas águas minerais, é preciso 
de muito cuidado. Procurem por água de qualidade, todo 
galão tem no seu rótulo os dados da empresa, água não é 
um simples produto para consumo. É indispensável para 
nossas vidas. Temos muitas fontes em nossa cidade com 
excelentes águas. 
Glauco Guedes 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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MPF de olho
em Nova Friburgo

Em ação civil pública movida 
pelo Ministério Público Fe-
deral (MPF), a Justiça Federal 
determinou, após audiência 
de conciliação realizada nesta 
semana, a suspensão do pro-
cesso, pelo prazo de 60 dias, 
para que a União e o Estado 
do Rio desenvolvam tratativas 
e apresentem, em 20 dias, o 
projeto básico do Hospital de 
Oncologia da Região Serrana. 
No projeto, deve constar estu-
do técnico das necessidades 
atuais da população de Nova 
Friburgo (RJ) acerca do trata-
mento oncológico e cardioló-
gico, para que seja analisada 
pelo Ministério da Saúde e 
possibilidade de algum apoio 
técnico financeiro. 

Obra parada
As obras do hospital co-

meçaram em 2015 e foram pa-
ralisadas por falta de recursos. 
A ação do MPF pede a conclu-
são do empreendimento, que 
já havia sido objeto de acordo 
entre as partes em 2012. Um 
ano após o início das obras, 
entretanto, os valores con-
tratuais foram atualizados e 
o estado não pôde cumprir, o 
que fez com que a construção 
fosse interrompida. 

Reforço para transplantes de órgãos

O governo estadual deverá for-
necer aeronaves para o trans-
porte de órgãos para transplan-
tes. O projeto de lei 910A/2019, 
da deputada Alana Passos (PSL) 
e do deputado Rosenverg Reis 
(MDB), aprovado em segunda 
discussão pela Alerj, nesta quarta 
(5). A proposta segue para análi-

Divulgação

se do governador WIlson Witzel 
(PSC), que tem 15 dias úteis 
para apreciar a medida. “Muitos 
órgãos são perdidos em razão de 
não ter um transporte eficiente 
entre o local onde o doador 
faleceu e o local onde seria rea-
lizada a cirurgia de transplante”, 
justificou Passos.

Embratur pode ter sido hackeada
Após a Agência Brasileira de 
Promoção Internacional do 
Turismo (Embratur) compar-
tilhar, em sua conta oficial no 
Instagram, o relato de um tu-
rista brasileira, em inglês, que 
afirma ter sido assaltada no 
Rio de Janeiro, não indicando 
que outros visitem a Cidade 
Maravilhosa, o secretário de 
Estado de Turismo do Rio, 
Otavio Leite, afirmou que a 
Embratur está tratando o caso 
como ação de hackers.

A nota, divulgada por Lei-
te, afirma que logo após to-
mar ciência da atividade nas 
redes sociais, o mesmo entrou 
em contato imediatamente 
com o presidente da Embra-
tur, Gilson Machado Neto, 
que o confidenciou estar apu-
rando junto à Polícia Federal 
a suspeita de que a postagem 
tenha sido introduzida nas 
redes sociais por um hacker.

Otávio Leite também afir-
mou que irá acompanhar, 
detalhadamente, o andamen-
to das apurações. Para ele, o 
Rio de Janeiro vive um novo 
momento de “soerguimento 
do turismo, com expectati-
vas muito promissoras nessa 

Marcelo Feitosa

Otávio Leite, secretário estadual de Turismo, conversa com expositores durante o Salão Estadual de Turismo

Armas históricas
preservadas

As armas de fogo de valor 
histórico, sejam obsoletas ou 
não, podem ser consideradas 
patrimônio histórico cultural 
e imaterial do estado. A de-
terminação é do projeto de lei 
4.579/18, do ex-deputado Pau-
lo Ramos, que a Alerj aprovou 
nesta quarta (5), em segunda 
discussão. O texto seguirá para 
o governador Wilson Witzel, 
que tem até 15 dias úteis para 
sancionar ou vetar. Caso seja 
aprovada, as referidas armas 
não poderão ser destruídas as 
armas com brasão ou inscri-
ção colonial, imperial ou da 
república, entre outras.

temporada, com a presença 
de milhares de turistas na-
cionais e internacionais”, 
segundo trecho da nota.

A postagem ficou visível 
até as 10 horas da manhã 
desta quarta (5). Por meio 
de nota, a Riotur também 

lamentou o acontecimento a 
disse que a postagem não re-
trata a experiência da maioria 
dos visitantes.

Conteúdo – No relato da turista 
decepcionada, constam di-
versas experiências negativas, 

como o assalto à sua família e 
o presenciamento de um outro 
caso de roubo pela sua irmã, 
de apenas nove anos de idade.

A turista elogiou a beleza 
da capital fluminense mas, 
em seu relato, afirma também 
que beleza não é tudo. 

Explicações para
a rede estadual

Matrículas abertas
na Faetec

A deputada estadual Dani Montei-
ro (Psol) enviou, nesta quarta-feira 
(5), um ofício aos secretários de 
Educação, de Saúde e de Ciência 
e Tecnologia do Estado em que 
pede respostas sobre o calendário 
e recursos a serem alocados para 
garantir a retomada das aulas e o 
abastecimento seguro de água em 
escolas e hospitais públicos da rede 
estadual do Rio. 

Retorno
Com o retorno do ano letivo 

programado para a próxima sexta 
(7), Monteiro questiona o secretário 
Pedro Fernandes se a data será 
mantida; como será realizado o 
abastecimento das escolas; e qual 
o custo estimado com a compra 
de água potável para consumo e 
preparo de refeições. Segundo a 
deputada, as mesmas perguntas 
foram enviadas ao secretário de 
Ciência e Tecnologia, Leonardo 
Rodrigues, responsável pela rede 
Faetec.

Carnaval
A 1ª Vara de Fazenda Pública 

do Rio convocou para esta quinta 
(6) a realização de uma audiência 
especial para tratar das obras de 
segurança do Sambódromo. No en-
contro, a Riotur terá de comprovar 
o cumprimento das exigências fei-
tas pelo Ministério Público e Corpo 
de Bombeiros para obter o alvará. 

Os sorteados no processo seleti-
vo de Qualificação Profissional 
da Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec), instituição à 
Secretaria de Estado de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Secti), já 
podem efetuar a matrícula. A 
lista completa com o nome dos 
selecionados está disponível no 
site da Faetec. Para se matricular, 
os candidatos devem compare-
cer na unidade escolar onde se 
inscreveram, levando documen-
tação exigida no edital. As aulas 
começam no dia 2 de março.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Grupo Cangaço Carioca conduzirá as reverências ao cantor e compositor

Lenine é homenageado em 
Rio das Ostras nesta quinta (6)
O Teatro Popular de Rio 
das Ostras vai promover 
uma grande homenagem 
ao cantor e compositor Le-
nine, nesta quinta-feira, às 
20h. Quem irá reverenciar 
o artista pernambucano é 
o grupo Cangaço Carioca, 
atração desta semana do 
projeto Soul da Casa.

A banda foi formada em 
2012, na Baixada Fluminen-
se, e é integrada por Glauber 
Canellas, Wayner Nasci-
mento, Rodrigo Binarts, 
Igor dos Santos e Romulus 
Tavares. O grupo apresenta 
um som regional autênti-
co com marcação forte de 
instrumentos de percussão 
aliado a letras que falam do 
cotidiano carioca.

Entre as influências do 
Cangaço Carioca estão o 
Movimento Manguebeat, 
Lenine, Zé Ramalho, Jack-
som do Pandeiro, Sivuca e 
Tom Zé. O resultado é uma 
mistura de maracatus, fre-
vos, xaxados, sem esquecer 
o samba e as batidas afro-
brasileiras.

Os ingressos custam R$ 
20 (inteira) e R$ 10 (meia 
entrada e antecipados).

Divulgação 

O grupo Cangaço Carioca faz show em homenagem ao cantor Lenine 

PROGRAMAÇÃO

6 de fevereiro - Xande de Pilares - Araruama 
6 de fevereiro - Grupo Dó Ré Mi - Angra dos Reis 
6 de fevereiro - Cangaço Carioca - Rio das Ostras 
Até 7 de fevereiro - Refletir com Carinho - Búzios 
7 a 9 de fevereiro - Abraão Beer - Angra dos Reis 
7 de fevereiro - Diogo Nogueira - Araruama 
8 de fevereiro - Bloco do Bita - Teresópolis
8 de fevereiro - Let’s Dance - Nova Friburgo  
9 de fevereiro - Super Car -Saquarema 
9 de fevereiro - Alexandre Pires - Petrópolis 
14 de fevereiro - Rock Weekend - Nova Friburgo 
14 a 16 de fevereiro - Pré Carnaval de Angra dos Reis 

R$ 139,5 milhões para prefeituras

Com um aporte de R$ 139,5 
milhões, o secretário de Es-
tado de Saúde, Edmar San-
tos, finalizou nesta semana, 
em seu gabinete, a assina-
tura de 13 Termos de Coo-
peração Técnica, liberando 
recursos para prefeituras 
reforçarem os investimentos 

Mauricio Bazilio/SES

em saúde. De acordo com o 
secretário, os valores foram 
garantidos pelo governador 
Wilson Witzel, em 2019, ao 
firmar convênio com 75 mu-
nicípios. “Nosso foco é estar 
próximo ao cidadão com 
prestação de serviço qualifi-
cado”, destacou Santos.

Panorama RJPanorama RJ

A Casa de Cultura Poe-
ta Brasil dos Reis, no 
Centro de Angra dos 
Reis, recebe a exposi-
ção “Talentos da Terra”, 
que conta com mais de 
100 obras de 40 alunos 
da Escola de Arte Da-
vid Pedrosa. Eles uti-
lizaram técnicas como 
aquarela, grafite, acrí-
lico, caneta e lápis de 
cor. A mostra pode ser 
conferida até o dia 17 
de fevereiro, de terça a 
sexta, das 9h às 18h, e 
aos sábados e domin-
gos, das 9h às 13h.

‘Talentos da 
Terra’

Estão abertas as inscri-
ções para o Agita Pe-
trópolis, o programa 
que oferece atividades 
gratuitas, como aulas 
de ginástica, alonga-
mento e dança para o 
público adulto e de ini-
ciação esportiva para 
crianças e adolescentes. 
Os interessados devem 
entrar em contato com 
a Superintendência de 
Esportes e Lazer, por 
intermédio do telefone 
(24) 2233-1218, para 
realizar o cadastro.

Atividades na 
Região Serrana
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Agência reguladora multa Cedae por não divulgar relatórios
A Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos (Cedae) foi 
multada em R$ 100 mil pela 
Agência Reguladora de Ener-
gia e Saneamento Básico do 
Estado do Rio (Agenersa). O 
motivo foi que a concessioná-
ria não divulgou os relatórios 
que continuam dados sobre 
a concentração de geosmina 
coletadas na Estação de Trata-
mento de Água (ETA) Guandu 
desde o dia 27 de janeiro.

Segundo a Agenersa, a 
Cedae tem até sexta-feira (7) 
para publicar seus relatórios 
no site e enviar cópias para 

a agência reguladora, sob o 
risco de a multa subir para 
R$ 200 mil se a determinação 
for descumprida.

“A medida visa dar trans-
parência às informações 

sobre a qualidade da água 
distribuída pela Cedae à 
população fluminense, que 
terá direito ainda de conhe-
cer as estratégias de moni-
toramento que estão sendo 
utilizadas no sistema de dis-
tribuição para aferição dos 
parâmetros de qualidade da 
água da ETA Guandu. To-
das as informações devem 
ser claras, de fácil acesso 
à população e atualizadas 
diariamente, com o envio de 
cópia dos relatórios à agên-
cia reguladora”, diz nota da 
Agenersa.

Diculgação

Segundo a Agenersa, a Cedae tem até amanhã para publicar seus relatórios no site e enviar cópias para a agência

Há indícios da falta de higiene dos galões. Por prevenção, a comercialização do produto foi suspensa

Vigilância Sanitária encontra 
bactérias em água mineral
Como prevenção de riscos à 
saúde pública, a Subsecreta-
ria de Vigilância Sanitária do 
Rio interditou cautelarmente 
a distribuição e comercializa-
ção dos galões de 20 litros da 
água Ipanema no município. 
A medida foi adotada a partir 
dos resultados das primeiras 
análises do produto feitas 
pelo Laboratório Municipal 
de Saúde Pública (Lasp) que 
encontraram a presença de 
bactérias (coliformes totais 
e pseudomonas), indícios da 
falta adequada de higiene dos 
galões e a consequente conta-
minação do referido produto.

“Essas bactérias são opor-
tunistas e podem causar in-
fecções em pessoas com baixa 
resistência. Por isso, como 
medida de prevenção aos 
riscos à saúde do consumidor, 
adotamos a interdição cau-
telar até que todo o processo 
seja encerrado”, explica a mé-
dica-veterinária Aline Borges, 
coordenadora de Alimentos 
da Vigilância do Rio, à frente 
do processo de inspeção ini-
ciado no último dia 30.

A ação foi organizada a 
partir de denúncia recebida 
na Central 1746 sobre galões 
de 20 litros da marca adqui-

ridos em um depósito de 
Botafogo, na Zona Sul, com 
a água apresentando aspecto 
amarelado. No local, a equipe 
apreendeu 15 unidades do 
produto, com cinco galões 
mantidos no estabelecimen-
to para a contraprova e dez 
levados para o laboratório 
que fica em São Cristóvão, 
no Complexo Zona Norte da 
Vigilância.

Com base na interdição 
cautelar publicada no Diário 
Oficial do Município desta 
quarta-feira, 5, os fiscais in-
cluirão na rotina de trabalho 
a verificação da comercializa-
ção dos galões de 20 litros da 
marca e, caso o produto seja 
encontrado, haverá coleta de 
amostras para novas análises. 
Também nesta quarta, a Vi-
gilância vai notificar a Aqua 
Glass Indústria e Comércio 

de Água Mineral Ltda, em Rio 
Bonito, responsável pela pro-
dução e envase da água, que 
terá até dez dias para solicitar 
defesa e perícia de contrapro-
va. Como a empresa fica em 
outro município, a Vigilância 
Sanitária do estado será acio-
nada para que a inspeção seja 
realizada na fonte.

A coordenadora Aline 
Borges orienta o consumidor 
a denunciar qualquer tipo 
de irregularidade e, encon-
trando o galão de 20 litros da 
marca à venda, comunique 
à Central 1746 para que a 
Vigilância vá ao local.

“O consumidor deve sem-
pre estar atento às condições 
dos produtos. O galão, por 
exemplo, é uma embalagem 
reutilizada com validade de 
três anos, e por isso precisa 
passar por um processo de 
controle de qualidade e higie-
nização, antes do envase da 
água para a comercialização. 
É muito importante contar-
mos com a colaboração da 
população registrando qual-
quer suspeita ou constatação 
de irregularidade na Central 
1746”, reforça a coordenadora 
de Alimentos da Vigilância 
Sanitária do Rio.

Divulgação

A medida foi adotada a partir dos resultados das análises do produto feitas pelo Lasp, que encontraram a presença de bactérias

Tijuca recebe 
Força-
tarefa de 
ordenamento
A Secretaria Municipal 
de Ordem Pública (Seop) 
realizou, nesta quarta-
feira (5), ação especial de 
ordenamento na Tijuca, 
na Zona Norte. Agentes 
de diversos órgãos mu-
nicipais, com o apoio da 
Polícia Militar, fiscalizam o 
comércio e o trânsito, além 
de promover a limpeza 
urbana e o acolhimento à 
população em situação de 
rua, em especial na Praça 
Saens Peña e entorno.

Durante o dia, ambu-
lantes e estabelecimentos 
comerciais em desacordo 
foram devidamente orien-
tados e notificados para 
permitir a desobstrução das 
calçadas para circulação de 
pedestres e melhor fluxo da 
dinâmica urbana. Na fisca-
lização do Código de Trân-
sito, equipes do setor de re-
boques atuam na remoção 
de veículos estacionados 
irregularmente na região da 
Tijuca. Uma ligação clan-
destina de energia elétrica já 
foi desativada pela RioLuz.
Equipes da Secretaria Mu-
nicipal de Ordem Pública 
devem seguir com as ações 
em pontos estratégicos da 
cidade nos dias anteriores 
ao carnaval, quando ações 
de ambulantes e flanelinhas 
atrapalham a circulação de 
pessoas e veículos.

Roubo a celular e a comércio caíram significativamente nas duas regiões

Ipanema e Tijuca Presente 
completam um ano

Inauguradas pelo Governa-
dor Wilson Witzel há pouco 
mais de 1 ano, as Operações 
Tijuca e Ipanema Presentes 
são motivos para a popula-
ção comemorar. Os recen-
tes indicadores de roubo a 
celular e a estabelecimento 
comercial tiveram uma que-
da significativa nesses dois 
bairros, nas áreas de atuação 
e horário de funcionamento 
das operações, de acordo 
com o Núcleo de Inteligência 
da Secretaria de Governo.

Na Tijuca, por exem-
plo, houve uma redução de 
80% no roubo a celular de 
julho a dezembro de 2019 
em comparação ao mesmo 
período de 2018: foram 6 
em 2019 e 30 em 2018. Os 
comerciantes em Ipanema 
também sentiram a diferen-
ça no segundo semestre de 
2019 com a redução de 45% 
no roubo a estabelecimen-
tos comerciais em relação 
ao mesmo período de 2018.

O programa, coordena-
do pela Secretaria de Esta-
do de Governo e Relações 
Institucionais, inaugurou 
recentemente a 23ª base e 
será expandido para mais 
regiões do estado. O secre-
tário de Governo, Cleiton 
Rodrigues, destaca que a 
presença do policial na 
rua inibe a ação de crimi-

nosos e traz a sensação de 
segurança aos moradores e 
frequentadores:

“O policiamento de pro-
ximidade é o grande dife-
rencial da Operação Segu-
rança Presente. Além de se 
sentirem mais seguros com 
a presença dos agentes, os 
moradores e comerciantes 
participam do dia a dia da 
operação e são muito bem-
vindos em nossas bases”.

Moradora da Tijuca, Ro-
sana Antunes trabalha dia-
riamente na Praça Saens 
Peña e conta que sentiu 
uma melhora muito grande 
na segurança da área com a 
chegada da operação

“Antigamente a gente 
não podia pegar no celular, 
não podia andar com cor-
dão. A gente precisava de 
um apoio da nossa polícia. 
São pessoas educadas e que 
estão prontas para ajudar o 
tempo inteiro”, relatou.

Atravessando o Túnel Re-

bouças, a sensação de segu-
rança é a mesma. O Ipanema 
Presente registrou apenas 6 
roubos a estabelecimentos 
comerciais em 2019 contra 
11 em 2018. O roubo a celu-
lar também registrou uma 
queda de 17% no segundo 
semestre de 2019 em com-
paração a 2018.

A  m o ra d o ra  D é b o ra 
Mattos, coordenadora do 
Viva Ipanema,  aplaude 
a atuação da operação e 
enaltece também o traba-
lho do serviço social:

“Ipanema Presente veio 
para somar ao batalhão e 
realmente teve uma queda 
muito grande em assaltos, 
vandalismos, além do traba-
lho social com pessoas em si-
tuação de rua. Esse conjunto 
de segurança e o serviço so-
cial era o que o bairro estava 
precisando. Estamos muito 
satisfeitos e mais seguros”, 
comemora Débora.

O Segurança Presente 
funciona na Lapa, Cen-
tro, Aterro do Flamengo, 
Lagoa, Ipanema, Leblon, 
Tijuca, Méier, Laranjeiras, 
Bangu, Botafogo, Niterói, 
Nova Iguaçu, Austin, Du-
que de Caxias, Barra da 
Tijuca, Recreio, Grajaú/
Vila Isabel, Copacabana, 
Bonsucesso, São Gonçalo 
e Madureira.

Rio volta a sofrer 
com as fortes chuvas

O Rio de Janeiro entrou 
em estágio de alerta às 
18h15 desta quarta-fei-
ra (5), por conta da forte 
chuva que voltou a atingir 
a cidade. Vários pontos do 
município ficaram debai-
xo d’água, o que causou 
transtornos à população na 
volta para a casa durante o 
horário de rush.

De acordo com o Centro 
de Operações Rio, o está-
gio de alerta foi acionado 
porque foi atingido um 
dos critérios de mudança 
em São Cristóvão, na Zona 
Norte, onde choveu mais 
de 50mm em 30 minutos. 
Ainda segundo o órgão, foi 
registrado um congestio-
namento de 300 Km nas 
zonas Norte, Centro e Sul, 
enquanto o normal para o 
horário é de 100 Km.

Por conta dos alaga-
mentos, a circulação do 
VLT foi afetada. A Linha 1 
operava parcialmente por 
volta das 18h, enquanto a 
Linha 2 ficou fora de ope-
ração.

O aeroporto Santos 
Dumont estava operando 
através de instrumentos, 
assim como o Galeão. Al-
guns voos que estavam 
previstos para chegar nes-
ses aeroportos precisaram 
ser desviados por conta do 
mau tempo.

De acordo com o Siste-
ma Alerta Rio, o maior volu-
me de chuva foi registrado 
no Grajaú, com 57 mm em 
apenas uma hora. Em São 
Cristóvão, o volume nesse 
mesmo período foi de 56 
mm. O Sistema também 
registrou rajada de veto 
moderada entre 16h e 17h, 
de 38,9 KM/h na Base Aérea 
do Campo dos Afonsos.

No Maracanã, várias 
vias apresentaram alaga-
mento.

Na  R u a  C o n d e  d e 
Bonfim, na Tijuca, bol-
sões d’água causaram um 
bloqueio na via sentido 
Centro, na altura da Rua 
José Higino. Equipes da 
Prefeitura do Rio foram 
acionadas para facilitar o 
escoamento. No Morro do 
Borel, também na Tijuca, a 
força da água formou uma 
cachoeira nas ladeiras da 
comunidade.

A Estrada Grajaú-Ja-
carepaguá precisou ser 
fechada, em ambos os sen-
tidos, por volta das 18h15. 
Isso porque foi atingido o 
critério de interdição de 
acumulado de chuva acima 
de 55 mm em uma hora.

De acordo com a Defesa 
Civil, até às 18h40, sirenes 
foram acionadas em 38 das 
103 comunidades consi-
deradas de alto risco geo-
lógico, que são monitora-
das pelo sistema de alertas 
sonoros da cidade.

O programa 
inaugurou 
recentemente a 
23ª base e será 
expandido para 
mais regiões

Por conta da 
infração, a 
concessionária 
foi multada em 
R$ 100 mil pela 
Agenersa

A ação foi 
organizada 
a partir de 
denúncia sobre 
galões de 20 
litros no Rio

Pamella Souza
pamella.souza@ofluminense.com.br
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Davidson Oliveira Silveira morreu após ser baleado na Avenida do Contorno, no Barreto, em Niterói

Militar da Marinha é assassinado

O militar da Marinha David-
son Oliveira Silveira, de 37 
anos, foi morto a tiros, na 
madrugada desta quarta-feira 
(5), na Avenida do Contorno 
(BR-101), no Barreto, Zona 
Norte de Niterói.

De acordo com o 12º BPM 
(Niterói), uma viatura que 
fazia patrulhamento no Ponto 
Cem Réis, no Fonseca, ouviu 
som de disparos vindo da 
Avenida do Contorno. Eles 
foram averiguar e encontra-
ram Davidson - que servia na 
Diretoria-Geral do Material 
da Marinha - baleado.

O Corpo de Bombeiros 
chegou a ser acionado para 
prestar socorro, mas o militar 
morreu no local. Uma equipe 
da Delegacia de Homicídios 
(DH) de Niterói foi ao local e 
realizou a perícia.

A especializada irá inves-
tigar o caso para apurar as 
circunstâncias da morte do 
militar. O corpo de Davidson 
foi removido ao Instituto 
Médico Legal (IML), que 

também fica no Barreto e, 
até o final da manhã desta 
quarta-feira, familiares não 
haviam ido realizar o reco-
nhecimento e liberação.

A Polícia Civil confirmou 

que a linha de investigação 
a ser seguida é a de latro-
cínio - roubo seguido de 
morte - e que a vítima estava 
de carro. No entanto, a DH 
ainda não conseguiu locali-

zar o veículo e não sabe se 
o carro pertence à vítima ou 
era oficial da Marinha.

Outros militares, colegas 
de Davidson, estiveram na 
especializada se inteirar sobre 

a ocorrência e prestar decla-
rações mas, a princípio, não 
possuíam informações que 
ajudassem a investigação.

Em nota, a Marinha diz 
que se solidariza com os 

familiares do militar e que 
está prestando todo o apoio 
necessário. Até o momento, 
não foram divulgadas in-
formações sobre velório e 
sepultamento.

Alex Ramos

O crime aconteceu nas primeiras horas desta quarta-feira. Uma das linhas de investigação é latrocínio ( roubo seguido de morte)

Vítor d’Avila 
vitor.davila@ofluminense.com.br

Polícia prende mulher que realizou 
mais de 300 casamentos falsos

Proprietária de um falso car-
tório, que realizou mais de 
300 casamentos sem validade, 
foi presa durante a “Ope-
ração Las Vegas”, no bairro 
de Oswaldo Cruz, na Zona 
Norte. A ação foi realizada 
pela Secretaria de Polícia Civil 
(Sepol), por meio da 64ª DP 
(São João de Meriti), na terça-
feira (4). O grupo responsável 
pela fraude atuava em outras 
filiais, sendo uma delas no 
centro de São João de Meriti. 

De acordo com os agentes 
da unidade, após três meses 
de investigações foi apurado 
que os criminosos cobravam 
R$ 600 pela cerimônia e seus 
efeitos civis, o que inclui a 
habilitação no cartório para 
validar o casamento civil. Eles 
realizavam apenas a cerimô-
nia religiosa e entregavam 
uma falsa certidão de casa-
mento, usando o brasão da 
República. A certidão de habi-
litação é o documento emitido 
pelo cartório que registra que 
os noivos estão livres para se 
casarem. Após a cerimônia, os 
noivos devem juntar a docu-

mentação no cartório público 
para gerar efeitos civis.

Ainda segundo os poli-
ciais, além da proprietária 
do local, que foi autuada em 

flagrante por associação cri-
minosa, outras três pessoas 
também são investigadas e 
responderão pelos crimes de 
estelionato, uso de insígnia 

ou brasão da república sem 
autorização e associação 
criminosa. As investigações 
continuam para identificar 
outras possíveis vítimas.

Proprietária do cartório ilegal foi presa. Grupo cobrava R$ 600 por cerimônia
Divulgação

Segundo a Polícia Civil, a proprietária do falso cartório foi autuada em flagrante por associação criminosa

Ônibus bloqueia pistas da
BR-101 após falha mecânica 

Um ônibus bloqueou as três 
faixas da BR-101, na altura 
altura do km 293, na loca-
lidade de Varandinha, em 
Itaboraí, na manhã desta 
quarta-feira (5). O incidente 
ocorreu por volta de 10h10, 
após o veículo perder o freio, 
descer de ré e atravessar a 
pista. O ônibus transportava 
turistas de Copacanaba, na 
Zona Sul do Rio de Janeiro, 
para Arraial do Cabo, na 
Região dos Lagos. 

O trânsito teve que ser 
desviado para a margem 
da rodovia. A Arteris Flu-
minense, concessionária 
que administra a via, reco-
mendou para os motoristas 
a saída do km 293, sentido 

Espírito Santo, por dentro 
de Itaboraí.

Por volta das 10h50, um 
caminhão guincho retirou 
o ônibus das pistas blo-
queadas. Com isso, as fai-
xas esquerda e direita fo-
ram liberadas para tráfego 
de veículos. O acostamento 
permaneceu interditado 
até  o  início  da tarde.  O 
engarrafamento chegou a 
3km, no sentido Itaboraí.

Acidente ocorreu na altura de Itaboraí. Turistas seguiam para Arraial do Cabo 

Homem é preso com 
drogas na Ponte 
Um homem foi preso pela 
Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) com milhares de pi-
nos de cocaína e centenas 
de trouxinhas de maconha. 
Os entorpecentes estavam 
escondidos dentro do cilin-
dro de gás de um carro. O 
flagrante aconteceu na Ponte 
Rio-Niterói (BR-101), em Ni-
terói, Região Metropolitana 
do Rio, na madrugada de 
quarta-feira (5).

Policiais rodoviários fe-
derais do Grupo de Patrulha-
mento Tático (GPT) da 2ª De-
legacia (Niterói) abordaram o 
suspeito na altura da praça do 
pedágio. Ele estava num carro 
que circulava com os faróis 
apagados, o que aumentou a 

desconfiança. Ao ser aborda-
do, o motorista ficou bastante 
nervoso. Ele portava somente 
uma cópia da identidade e 
o licenciamento do veículo 
estava atrasado.

Durante a revista no por-
ta-malas, os policiais perce-
beram que o cilindro de gás 
não funcionava, servindo 
apenas como disfarce, e resol-
veram desmontá-lo. Foram 
encontrados 4.887 pinos de 
cocaína e 375 trouxinhas de 
maconha. O motorista disse 
que tinha saído do Salgueiro, 
em São Gonçalo, e seguia 
para o Complexo do Alemão, 
na Zona Norte do Rio.

A ocorrência foi encami-
nhada para a 19ª DP (Tijuca).

Três presos e dois 
feridos no Barreto

Três suspeitos foram presos e 
dois ficaram feridos na tarde 
desta quarta-feira (5), duran-
te uma operação da Polícia 
Militar na comunidade dos 
Marítimos, no Barreto, na 
Zona Norte de Niterói. 

Os dois homens balea-

dos foram socorridos pelo 
Corpo de Bombeiros e o 
estado de saúde não foi 
informado.

Durante as incursões da 
equipe do 12º BPM (Nite-
rói), em ação para reprimir 
o crime organizado, duas 
pistolas calibre 9mm, dro-
gas e um rádio comunica-
dor foram apreendidos.

Divulgação

Homem saiu de São Gonçalo e seguia em direção ao Complexo do Alemão

Reprodução Twitter 

O intenso fluxo da via foi desviado para a margem da rodovia, em Itaboraí

Nathália Lugão
nathalia.lugao@ofluminense.com.br

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br Motoristas que 

passavam pela 
via na hora 
do acidente 
precisaram de 
paciência 

Divulgação/ PMERJ

A PM apreendeu uma pistola nos Marítimos, além de drogas e um rádio comunicador

Douglas Macedo

Militares estiveram na DH de Niterói para se inteirar sobre as investigações
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Jair Bolsonaro lança desafio
a governadores sobre ICMS
Presidente prometeu zerar taxação federal caso os Estados tenham o mesmo comportamento

O presidente Jair Bolsonaro 
disse nesta quarta-feira (5) que 
zera os impostos federais sobre 
combustíveis se os governado-
res também zerarem a cobrança 
do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS). 
O preço dos combustíveis vem 
sendo tema de debates nos 
executivos federal e locais.

Enquanto governadores 
querem que o governo reveja 
os impostos federais sobre 
os combustíveis, como PIS, 
Cofins e Cide, Bolsonaro vem 
defendendo uma mudança na 
forma de cobrança do ICMS 
sobre esses produtos. O ICMS 
é um tributo estadual que re-
presenta uma fatia importante 
de arrecadação tributária dos 
governo locais.

“Eu zero o federal se eles 
zerarem o ICMS. Está feito o 
desafio aqui agora. Eu zero 
o federal hoje, eles zeram o 
ICMS. Se topar, eu aceito”, 
disse ao deixar o Palácio da 
Alvorada na manhã desta 
quarta-feira. Para o presiden-
te, o tributo deveria ser calcu-
lado sobre o valor vendido nas 
refinarias e não nos postos de 
combustíveis.

“Olha o problema que eu 
estou tendo com combustível. 
Pelo menos a população já 
começou a ver de quem é a 

responsabilidade. Não estou 
brigando com governadores. O 
que eu quero é que o ICMS seja 
cobrado no combustível lá na 
refinaria, e não na bomba. Eu 
baixei três vezes o combustível 
nos últimos dias, mas na bom-
ba não baixou nada”, disse.

Reação – A maioria dos es-
tados não tem espaço fiscal 
para reduzir a cobrança de 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre os combustí-
veis, disse hoje (5) o governa-
dor de São Paulo, João Doria. 
Ele pediu que o presidente 
Jair Bolsonaro convide os 
governadores para discutir 
o tema e que o Executivo 
federal tome iniciativas para 
reduzir a carga tributária so-
bre os derivados de petróleo.

“Dificilmente tem [espaço 
fiscal] nos estados. Pergunte 
aos governadores cuja situação 
fiscal impede que paguem sa-
lários, que paguem despesas 
de saúde e educação, de for-
necedores. É visível que vários 
governos estaduais não têm 
condição e não têm espaço 
para isso. É preciso ter com-
preensão também da própria 
realidade, o que não impede 
a conveniência do diálogo 
de todos os governadores”, 

declarou Doria, ao chegar ao 
Ministério da Economia para 
uma reunião com o secretário 
do Tesouro Nacional.

Segundo o governador 
paulista, qualquer medida de 
redução da carga tributária 
sobre os combustíveis tem de 
partir do governo federal, que 
concentra 67% da cobrança 

de tributos no país. Ele disse 
que os estados estão abertos 
ao diálogo institucional, desde 
que não haja imposições.

“A conduta e a iniciativa 
têm de ser de ordem federal. 
Não pode ser deliberar isso 
para a responsabilidade dos 
estados e dos municípios. 
Se a maior concentração de 

impostos é de arrecadação 
do governo federal e é assim 
também no petróleo, nos 
combustíveis e nos seus deri-
vados, cabe ao governo federal 
tomar uma iniciativa que seja 
correta, adequada e viável. Os 
governadores estarão abertos 
ao diálogo, só não vão aceitar 
imposições”, declarou..

Divulgação/Wilson Dias/Agência Brasil

O presidente Jair Bolsonaro vem defendendo uma mudança na forma de cobrança do ICMS sobre os combustíveis

Motorista não é empregado do 
Uber, aponta decisão do TST

Por unanimidade, a Quinta 
Turma do Tribunal Superior 
do Trabalho (TST) decidiu 
ontem negar o vínculo em-
pregatício de um motorista 
com o aplicativo de transpor-
te Uber. Trata-se da primeira 
decisão da última instância 
trabalhista sobre o tema.

A medida tem efeito ime-
diato somente para o caso de 
um motorista específico, mas 
abre o primeiro precedente 
do tipo no TST, de onde se 
espera uma unificação do en-
tendimento sobre o assunto 
na Justiça do Trabalho. Isso 
porque, em instâncias infe-
riores, têm sido proferidas de-
cisões conflitantes a respeito 
dos aplicativos de transporte 
nos últimos anos.

Todos os ministros que 
participaram do julgamen-
to no tribunal seguiram o 
voto do relator, ministro 
Breno Medeiros. Para ele, o 
motorista não é empregado 
do Uber porque a prestação 
do serviço é flexível e não é 
exigida exclusividade pela 
empresa.

O TST considerou ainda 
que o pagamento recebido 
pelo motorista não é um 
salário, e sim uma parceria 
comercial na qual o rendi-

mento é dividido entre o 
Uber e o motorista. Esse é 
um dos principais pontos 
da defesa do aplicativo, que 
alega não ser uma empresa 
de transporte.

Dessa maneira, o tribu-
nal revogou decisão da 15ª 
Turma do Tribunal Regional 
do Trabalho da 2ª Região 
(TRT2), segunda instância 
da Justiça trabalhista com 
sede em São Paulo,  que 
em agosto de 2018 havia 
reconhecido o vínculo em-

pregatício entre o motorista 
Marco Vieira Jacob e o Uber.

Na ocasião, o TRT2 com-
preendeu que o motorista não 
tem a autonomia que é alega-
da pelo Uber, sendo obrigado 
por exemplo a seguir diversas 
regras de conduta estabeleci-
das pela empresa.

Durante o julgamento des-
ta quarta (5), os magistrados 
da Quinta Turma do TST – os 
ministros Breno Medeiros e 
Douglas Alencar Rodrigues e 
o desembargador convocado 
João Pedro Silvestrin – ressal-
taram a necessidade urgente 
de que seja elaborada uma 
legislação específica para re-
gulamentar as relações traba-
lhistas envolvendo aplicativos 
de transporte.

Justiça nega vínculo empregatício do profissional com aplicativo de transporte

Manual das Escolas 
Cívico-Militares 
O modelo de gestão cívico-
militar para escolas públicas 
desenvolvido pelo Ministério 
da Educação (MEC) já tem 
um manual com 324 pági-
nas, que começa a ser imple-
mentado ao longo de 2020. 
A finalidade da publicação é 
orientar os entes federativos 
participantes do Programa 
Nacional das Escolas Cívico-
Militares na implantação e 
no funcionamento das esco-
las cívico-militares.

O programa tem como 
público-alvo alunos, gesto-
res, professores, profissio-
nais da educação, militares 
e a comunidade escolar das 
escolas públicas de ensino 
regular — nos anos finais do 
ensino fundamental (6º ao 
9º) e/ou ensino médio — que 
adotarem o modelo do MEC.

Segundo o diretor de 
Políticas para as Escolas Cí-
vico-Militares, Aroldo Cur-
sino, o manual tem como 
base três áreas para gestão 
de excelência: educacional, 
didático-pedagógica e ad-
ministrativa. “Tudo isso para 
esclarecer aos interessados 
o funcionamento desse mo-
delo educacional”, explicou.

As três áreas prioritárias 
descritas no manual estão 
divididas em partes, de for-

ma a priorizar a qualidade 
das escolas públicas. São 
elas: regulamento das es-
colas; projeto político-pe-
dagógico: projeto valores; 
normas de apoio pedagógi-
co; avaliação educacional; 
de psicopedagogia escolar; 
supervisão escolar; gestão 
administrativa; conduta e 
atitudes; uso de uniforme 
e de apresentação pessoal 
dos alunos; e cartilha para 
os responsáveis.

Capacitações – Para cada 
grupo de 60 alunos, desta-
cou Cursino, haverá um mo-
nitor capacitado pelo MEC 
para contribuir na formação 
e no desenvolvimento hu-
mano global dos estudantes. 
Serão realizadas capacita-
ções voltadas para militares 
das corporações estaduais 
(policiais e bombeiros) e mi-
litares das Forças Armadas 
que trabalharão nas escolas.

A mais próxima será em 
Porto Alegre, de 10 a 14 de fe-
vereiro. O objetivo é promo-
ver uma gestão de excelência 
e contribuir para a educação 
integral, a formação e o de-
senvolvimento dos alunos 
para a melhoria da educação 
básica — foco principal da 
atual gestão do MEC.

Uniforme padronizado
De acordo com Cursino, as 
sugestões do Manual das 
Escolas Cívico-Militares so-
bre os uniformes dos alunos 
seguem os moldes adotados 
há anos por essas institui-
ções. “Isso faz com que os 
estudantes tenham identi-
dade com o ambiente esco-
lar e a autoestima elevada a 

partir de um sentimento de 
pertencimento”, frisou.

A adesão ao programa é 
voluntária. “Nosso objetivo 
é melhorar a gestão esco-
lar, o ambiente escolar, as 
práticas pedagógicas e o 
aprendizado e desempenho 
dos estudantes nas escolas”, 
explicou Cursino.

Escolas públicas
A iniciativa é destinada 
a escolas públicas. Terão 
preferência:

- as regulares que ofer-
tem os anos finais (6º ao 
9º) do ensino fundamental 
e ensino médio, preferen-
cialmente com efetivo de 
500 a 1.000 alunos;

- as com estudantes em 
situação de vulnerabilidade 
social e Índice de Desenvol-
vimento de Educação Básica 
abaixo da média do estado;

- aquelas que possuam 
aprovação da comunidade 
escolar para implantação 
do modelo.

Trata-se da primeira decisão da última 
instância trabalhista sobre o tema, e 
abre precedente para outros julgamentos

Reforma 
Tributária será 

prioridade
A presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado, senadora 
Simone Tebet (MDB – MS), 
disse ontem que as Propostas 
de Emenda à Constituição 
(PECs) do chamado Plano 
Mais Brasil - PEC dos Fundos, 
a PEC Emergencial e a PEC do 
Pacto Federativo - terão prio-
ridade nos meses de fevereiro 
e março no colegiado.

Ao lembrar que outras 
duas, as reformas administra-
tiva e tributária, também de-
vem ser discutidas esse ano 
pela CCJ, ela ressaltou que 
pautar os assuntos não sig-
nifica apoiá-los. “Nós temos 
que ter a responsabilidade, 
entender a pressa que o país 
tem nessa agenda econômi-
ca, independentemente do 
conteúdo, de votarmos a fa-
vor ou não, como presidente 
da comissão nós temos que 
dar prioridade à eles, ainda 
que possamos rejeitar os pro-
jetos”, destacou. A senadora 
acrescentou que essas pautas 
devem ser vencidas no cole-
giado em até 60 dias..

O Senado aprovou, na tarde 
de ontem, a Medida Provi-
sória 894/2019, que institui 
uma pensão mensal vitalí-
cia, no valor de um salário-
mínimo, para crianças com 
síndrome causada pelo zika 
vírus. O texto aprovado am-
pliou o número de crianças 
beneficiárias dessa pensão. 
A MP original limitava o 
benefício às nascidas até 

dezembro de 2018. Agora, 
será concedida a pensão 
às crianças afetadas pelo 
vírus e nascidas entre 1° 
de janeiro de 2015 e 31 de 
dezembro de 2019. A MP 
havia sido aprovada pela 
Câmara dos Deputados 
em dezembro e trancava a 
pauta do Senado. Foi a pri-
meira matéria votada pelos 
senadores em 2020.

Pensão para vítimas da zika
O Ministério da Educação 
(MEC) abriu vagas para ca-
pacitar 1.200 professores na 
alfabetização de estudantes 
com deficiências. O curso é 
gratuito e tem como públi-
co-alvo professores de edu-
cação básica dos sistemas 

públicos de ensino de esta-
dos, municípios e do Distrito 
Federal. O Aperfeiçoamento 
em Alfabetização para Estu-
dantes com Deficiência será 
a distância e terá carga horá-
ria de 180 horas. As aulas vão 
de maio até outubro .

Capacitação para professores
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Alteração nos 
concursos públicos 

Os concursos públicos realizados no Brasil não podem 
mais apresentar restrições a candidatos que respondem 
a processos penais em andamento na Justiça. O entendi-
mento é do Supremo Tribunal Federal (STF), que decidiu 
pela nova regra por oito votos a um. O julgamento, no 
entanto, ainda não chegou ao fim. Os ministros ainda 
vão definir uma regra para a aplicação da decisão. O 
entendimento desta quarta (5) é o desencadeamento 
de um julgamento da Suprema Corte que teve início em 
2016, quanto o Tribunal de Justiça do Distrito Federal 
(TJ-DF), permitiu a participação de um soldado da PM 
em um concurso para promoção à graduação de cabo 
na corporação, em 2005. Ele respondia a uma ação penal 
por falso testemunho na Justiça.

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Maia quer maioria para suspensão

Rodrigo Maia (DEM-RJ), presidente da Câmara dos 
Deputados, explicou, na sessão desta quarta (5), que 
o pedido de suspensão do deputado Wilson Santiago 
(PTB-PB) do mandato só será aprovado se houver 257 
votos favoráveis ao afastamento. É o mesmo número 
exigido na hipótese de cassação do mandato. Ele disse 
ainda que só vai colocar o tema em votação no Plenário 
se houve quórum elevado na Casa. Os parlamentares 
vão decidir se concordam com a decisão do ministro do 
STF Celso de Mello, que o suspendeu o parlamentar por 
ser investigado sobre denúncias de desvios de recursos 
para obras de uma adutora no sertão da Paraíba.

Reabilitação para agressores
O plenário do Senado aprovou, nesta quarta (5), um 
projeto de lei que obriga os agressores de mulheres a 
frequentar centro de reabilitação e a ter acompanha-
mento psicossocial. O PLS9/2016, que foi relatado pelo 
senador Arolde de Oliveira (PSD-RJ), segue agora para 
a sanção presidencial. A medida foi incluída durante a 
passagem pelo projeto na Câmara dos Deputados. O 
acompanhamento poderá ser feito individualmente ou 
em grupos. O texto também determina que os agressores 
frequentem programas de recuperação e reeducação, 
sendo os dispositivos acrescentados à Lei Maria da 
Penha. (Com Agência Senado)

Novo corte nos juros básicos

Rodovias do Rio em pauta

Pela quinta vez seguida, o Banco Central (BC) diminuiu 
os juros básicos da economia. Por unanimidade, o Co-
mitê de Política Monetária (Copom) reduziu a taxa Selic 
para 4,25% ao ano, com o corte de 0,25% ponto percen-
tual. A decisão era esperada pelos analistas financeiros, 
segundo a pesquisa Focus do BC. Em comunicado, o 
Banco Central indicou que pretende interromper os 
cortes de juros. “O Copom entende que o atual estágio 
do ciclo econômico recomenda cautela na condução da 
política monetária. Considerando os efeitos defasados 
do ciclo de afrouxamento iniciado em julho de 2019, o 
comitê vê como adequada a interrupção do processo de 
flexibilização monetária”, ressaltou o texto. Com o novo 
corte, a Selic está no menor nível desde o início da série 
histórica do BC, em 1986.

O presidente da Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), o ministro da Infraestrutura, Tacísio Gomes 
de Freitas, o prefeito de Duque de Caxias, Washington 
Reis, e o presidente da Empresa de Planejamento e 
Logística (EPL), Arthur Lima, vão liderar uma grande 
reunião nesta sexta-feira (7), a partir das 12h, no res-
taurante Rei do bacalhau, na Rodovia Washington Luis.

Na oportunidade, serão tratados assuntos referentes 
às concessões das principais rodovias estaduais e fe-
derais que cortam o Estado do Rio, além da retirada do 
pedágio do município de Magé. São aguardados depu-
tados e prefeitos dos principais municípios envolvidos. 

Também serão abordadas as dificuldades en-
frentadas pelos caminhoneiros que circulam pelas 
rodovias e os prejuízos que algumas cidades estão 
enfrentando com a falta de oportunidades de em-
pregos nestas regiões.

Um avião derrapou on-
tem quando tentava 
pousar no aeroporto de 
Istambul, na Turquia. De 
acordo com a televisão 
local, o avião partiu-se em 
três e pegou fogo em se-
guida, mas ninguém ficou 
ferido. A pista do Aeropor-
to Internacional Sabiha 
Gökçen estava escorre-
gadia em razão de fortes 
chuvas. De acordo com a 
CNN Turk, os passageiros 
tiveram de ser retirados já 
que a fuselagem do apa-
relho ficou seriamente 
danificada e rachada em 
vários pontos. O avião 
transportava 177 passa-
geiros e havia voado entre 
as cidades turcas de Izmir 
e Istambul.

Acidente
com avião

STJ rejeita salvo-conduto solicitado pela defesa de Eduardo Fauzi

Porta dos Fundos: acusado de 
atentado tem pedido negado

 O ministro Rogerio Schiet-
ti, do Superior Tribunal de 
Justiça (STJ), negou ontem 
um salvo-conduto pedido 
pela defesa de Eduardo Fauzi 
Cerquise, suspeito de parti-
cipar de um ataque à sede da 
produtora Porta dos Fundos, 
em 24 de dezembro.

A defesa de Cerquise havia 
pedido ao STJ uma liminar 
(decisão provisória) contra 
decisão do desembargador 
José Muiños Piñero, da 6ª 
Câmara Criminal do Tribunal 
de Justiça do Rio de Janeiro 
(TJRJ) que, em dezembro do 
ano passado, negou um ha-

beas corpus e manteve uma 
ordem de prisão temporária 
contra o suspeito. O objetivo 
era que ele pudesse voltar ao 
país sem o risco de ser preso.

Único identificado entre 
os cinco homens suspeitos 
de atirar bombas caseiras 
contra a sede da produtora, 
Cerquise viajou para a Rússia, 
onde desembarcou em 29 de 
dezembro, um dia antes de o 
mandado de prisão tempo-
rária contra ele ter sido expe-
dido pela 3ª Vara Criminal do 
Rio de Janeiro.

A defesa do investigado 
afirma que ele viajou antes 

da emissão do mandado e 
“sequer sabia que seria o 
principal suspeito”.  No mês 
passado, os advogados infor-
maram tê-lo orientado a não 
retornar ao Brasil.

Os advogados Diego Rossi 
Moretti e Jonas de Oliveira 
afirmam que Cerquise é “alvo 
de sensacionalismo” e “ja-
mais teve a intenção de ma-
chucar qualquer ser humano”. 
O caso está sendo tratado 
como explosão e tentativa de 
homicídio, uma vez que um 
funcionário da produtora es-
tava no local que foi atingido 
pelas bombas.

Tripulação e passageiros ficarão em quarentena após retorno ao Brasil

Aeronaves da FAB decolam 
com destino à China 

J á  e s t ã o  a  c a m i n h o  d e 
Wuhan, na China, as duas 
aeronaves da Força Aérea 
Brasileira (FAB) que trarão, 
de volta ao Brasil,  as 34 
pessoas (brasileiros e pa-
rentes) que se encontram na 
cidade epicentro do surto de 
coronavírus.

As aeronaves VC-2, uma 
delas destinada ao transpor-
te presidencial, deixaram o 
solo brasileiro por volta das 
12h22.

“As pessoas que vão em-
barcar na China estão sadias 
e sem evidência da doença. 
Na chegada ao Brasil, serão 
feitos exames para identifi-
car quaisquer problemas”, 
disse o responsável pela mis-
são, brigadeiro Damasceno.

Cada avião sai do Brasil 
com 18 tripulantes. Desses, 
sete são da área de saúde 
(seis médicos militares e 
um ligado ao Ministério da 
Saúde). 

Antes de chegar à cidade 
destino, as aeronaves farão 
escala em Fortaleza (CE), 
Las Palmas (Espanha), Var-
sóvia (Polônia) e Ürümqi 

(já na China). No retorno, 
as aeronaves passarão pelas 
mesmas cidades.

A previsão é de que as 
aeronaves levem 62 horas 
no processo de ida e volta, 
sendo 47 horas de voo. Com 
isso, a chegada na China está 
prevista para o final do dia 6 
(horário de Brasília). A che-

gada ao Brasil está prevista 
para sábado, dia 8.

Quarentena - Quando che-
garem ao Brasil, todos os 
resgatados, bem como a tri-
pulação de militares e o ci-
negrafista da Empresa Brasil 
de Comunicação (EBC) que 
estão a bordo, passarão por 

uma quarentena de 18 dias 
na cidade de Anápolis (GO), 
seguindo protocolos e ins-
truções oficiais visando a 
segurança de todos envol-
vidos. Os cidadãos isolados 
terão tratamento gratuito e o 
direito de serem informados 
permanentemente sobre seu 
estado de saúde.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Aviões da Força Aérea Brasileira decolam de Brasília para buscar brasileiros que estão em Wuhan, na China

Docas do Rio recebe orientações
A Companhia Docas do Rio de 
Janeiro, autoridade portuária 
que administra os portos do 
Rio de Janeiro, Itaguaí, Nite-
rói e Angra dos Reis, recebeu 
orientações da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) sobre os procedi-
mentos a serem adotados 
frente à epidemia global da 
nova variante do coronavírus, 
batizado de 2019-nCoV.

Participaram das reuniões 
com representantes da Anvisa 
as equipes das superinten-
dências de Gestão Portuária, 
de Meio Ambiente e Seguran-
ça do Trabalho, e da Guarda 
Portuária para alinhar a atua-

ção com as orientações do 
órgão e reforçar as medidas 
de prevenção contra o novo 
coronavírus.

Segundo a companhia, 
um navio só atraca nos por-
tos quando todos os órgãos 
anuentes dão autorização 
para a atracação por meio do 
sistema Porto Sem Papel do 
governo federal.

“Devido à emergência de 
saúde pública de interesse 
internacional do Coronaví-
rus (2019-nCoV), declarada 
pela Organização Mundial 
de Saúde (OMS), o referi-
do sistema imputou uma 
obrigatoriedade de o agente 

informar, no preenchimento 
da Declaração Marítima de 
Saúde, se as embarcações es-
tiveram na China nos últimos 
30 dias, anteriores a chegada 
em portos brasileiros”, diz a 
nota da autoridade portuária.

De acordo com a Docas 
do Rio, os trabalhadores que 
têm contato direto com a tri-
pulação de embarcações com 
origem ou escala na China 
precisam usar máscaras do 
tipo cirúrgica.

Em nota, o superinten-
dente de Meio Ambiente e 
Segurança do Trabalho, Han-
dley Corrêa, disse que não há 
qualquer suspeita nos portos 

administrados pela compa-
nhia, mas que as ações estão 
sendo executadas conforme 
os protocolos da Anvisa.

“Estamos realizando o 
trabalho preventivo em saú-
de, que é permanente, in-
tensificando a limpeza das 
instalações, orientando e 
esclarecendo a comunidade 
portuária sobre medidas indi-
viduais para minimizar riscos 
de exposição à contaminação. 
Além disso, estamos atua-
lizando, em conjunto com 
a Anvisa, o nosso Plano de 
Contingência em Saúde nos 
Portos da Companhia Docas 
do Rio de Janeiro”, afirmou.

Medidas de controle serão detalhadas
Após a aprovação do projeto 
de lei (PL) que estabelece 
regras e medidas para con-
trole, no território brasileiro, 
da epidemia do coronavírus, 
o ministro da Saúde, Luiz 
Henrique Mandetta, voltou a 
afirmar que deve mandar ao 
Congresso Nacional, até o iní-
cio da próxima semana, um 
texto mais abrangente, com 
regras gerais de saúde huma-
na para casos de epidemias e 
vigilância sanitária.
“Eu enxuguei deliberada-
mente o texto [aprovado on-
tem] para poder fazer aquele 
acordo que dará as condições 
mínimas para o [enfrenta-
mento do] coronavírus”, disse 
Mandetta, nesta quarta-feira 
(5), durante reunião com de-
putados para falar sobre as 

medidas do governo diante 
da situação. “Eu me compro-
meti na segunda, terça-feira, 
mandar o projeto que diz 
respeito à saúde humana, 
[com] que a gente já tinha se 
comprometido. Vou mandar 
uma sugestão de projeto de 
lei, sem urgência, sem nada”, 
acrescentou.
Segundo Mandetta, atual-
mente, as matérias que tra-
tam das medidas a serem ado-
tadas em caso de epidemias 
estão dispersas em diferentes 
decretos, e é necessário atua-
lizar e unificar procedimen-
tos. “Esse assunto já apareceu 
aqui em 2009 no tempo da 
gripe H1N1, voltou na época 
da MERS [Síndrome Respira-
tória do Oriente Médio] e do 
Ebola, e sempre é feita uma 

coisa pontual. O Brasil carece 
de uma lei clara, até para os 
seus cidadãos saberem em 
que situação isso se dá.”.
O ministro acrescentou que, 
além de um texto voltado 
para os procedimentos que 
devem ser adotados em seres 
humanos em casos seme-
lhantes ao do coronavírus, o 
Congresso também precisa 
discutir medidas para prote-
ger os rebanhos do país. “O 
projeto completo, no que diz 
respeito à saúde humana, tem 
em torno de 85 artigos. E ainda 
teremos que discutir a mesma 
questão de regulamento sobre 
a parte animal. Temos grandes 
rebanhos de suínos, aves... e, 
se acontecer de ter que colocar 
em quarentena um frigorífico, 
uma granja?”, questionou.

O ministro detalhou os pro-
cedimentos adotados pelo 
governo para evitar a entrada 
do coronavírus no Brasil e para 
repatriação dos 34 brasileiros 
que se encontram na cidade 
chinesa de Wuhan, epicentro 
da crise.

Menos casos suspeitos – Bo-
letim atualizado do Minis-
tério da Saúde informa que 
11 pessoas ainda estão com 
suspeita de infecção por co-
ronavírus no país. De acordo 
com Julia Croda, diretora do 
Departamento de Vigilância 
das Doenças Transmissíveis, 
são duas pessoas a menos que 
o número divulgado anteon-
tem. Vinte e um casos foram 
analisados e totalmente des-
cartados.

Luis Macedo/Câmara dos Deputados
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Silva canta
No mesmo sábado, dia 8, tem também o Blo-
co do Silva, no outro extremo da cidade ma-
ravilhosa, no HUB RJ, em Santo Cristo. Além 
do cantor interpretando seus sucessos e de 
muitos outros artistas, o evento terá abertu-
ra com grupo ‘Samba que elas querem’, e os 
DJs Jimmy Jay, Yasmin Vilhena, Ju de Paulla, 
Ju Schultz & Baruth, Tamy e Jamal.

Divulgação

Pouco antes de entrar na Casa de Vidro, para garantir sua vaga na última terça no Big Brother Brasil 20, o modelo gaúcho 

Daniel Lenhardt, de 22 anos, estrelou a nova campanha de inverno Von Der Volke, fotografada em um galpão em Blumenau. 

Para o desenvolvimento da coleção, a marca inspirou-se no movimento artístico Stijil e resgatou referências dos anos 80

Fervo da Lud
E no domingo, dia 9 de fevereiro, tem o pri-
meiro ensaio do Bloco Fervo da Lud 2020. A 
cantora Ludmilla vai receber os Grupos Sorri-
so Maroto e Vou Pro Sereno.  A partir das 17h, 
no Espaço Jockey, no Jockey Club Brasileiro, na 
Praça Santos Dumont, 31, Gávea, zona sul do 
Rio de Janeiro.

Vambora na piscina
Neste sábado, na Ilha do Itanhangá, tem a 
festa ‘Pool Party da Festa Vambora’, a partir 
das 11h, com um time de DJs tocando os hits 
da última década, sob o comando de Camilla 
Brunetta e Gabi Santana.

50 anos de acervo

Entretimento carioca

Grandes eventos

Jean Paul Gaultier
O estilista Jean Paul Gaultier encerrou suas 
participações nos desfiles de Alta Costura, 
em Paris, no fim de janeiro, quando com-
pletou 50 anos de carreira, em uma noite 
memorável na moda mundial, em um es-
petáculo que contou um pouco de referên-
cias da moda mundial, no Theâtre Du Châ-
telet, na capital francesa.

No espetáculo, se revezaram no palco uma 
mistura de supermodelos, novos rostos, 
dançarinos, estrelas de cinema e ícones 
da cultura pop. Entre o eclético time esta-
vam Gigi e Bella Hadid, Karlie Kloss, Win-
nie Harlow e Irina Shayk, que apresenta-
ram junto a muitos outros nomes e mais de 
200 looks do acervo do estilista.

Dia 11, segunda-feira, na Casa Firjan, acon-
tece a bate papo com profissionais do mer-
cado, que irão debater sobre a indústria do 
entretenimento. O tema: Como criar bons 
negócios explorando o potencial do Rio de 
Janeiro para turismo e grandes eventos.

Entre o time de palestrantes, estão o diretor
-presidente do Apresenta Rio, Pedro Gui-
marães, a produtora de cinema e audio-
visual e diretora do Festival do Rio, Vilma 
Lustosa, o CEO do Rock in Rio, Luís Justo e 
a CEO da ArtRio, Brenda Valansi.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Mudou de idade ontem, o empresário da indústria 
naval, Pedro Almeida.

Politizada, banda ‘Onda Errada’ comemora novo single em show repleto de atrações, nesta sexta

Som de peso em São Domingos
Destaque da cena hardcore, 
‘Onda Errada’ celebra lança-
mento de single com show 
em Niterói, nesta sexta (7), 
às 22h no Espaço Convés, em 
São Domingos.

Quinteto que faz parte da 
nova cena de punk e hardcore 
carioca, a Onda Errada faz um 
som que traz o peso dessas in-
fluências com tons de música 
latina e ska para letras politiza-
das que servem como uma es-
pécie de lavagem de alma para 
a própria banda. Celebrando 
o lançamento do enfurecido 
single “Pó, P*** & Revólver”, que 
reflete preocupações anti-im-
perialistas, eles começam uma 
turnê com show em Niterói e 
no Rio de Janeiro.

Formada em 2018 por Jean 
Chactoura (vocal), Mateus 
Ferrari (guitarra/vocal), Gus-
tavo Felix (guitarra/vocal), 
Vinícius Câmara (baixo/vocal) 
e Brayner Rodrigues (bateria), 
Onda Errada surgiu quando 
Mateus e Vinícius colabora-
vam juntos como forma de 
expurgar as opressões sofridas 
no cotidiano do trabalhador.

O primeiro EP da Onda 
Errada, de título homônimo, 
foi gravado neste primeiro 
ano de atividade no Estúdio 
Quintal em Niterói, por Renan 

Carriço (Facção Caipira). 
A nova música conta com 

trompetes gravados por Fer-
nando Oliveira (Jimmy & Rats, 
Canastra) no Estúdio MATA 
em Niterói. Novamente, Renan 
Carriço produziu as gravações 
e mixagens do single, que foi 
masterizado por Pedro Garcia 
(Planet Hemp). 

No dia 07, a Onda Errada 
dividirá palco com a revelação 
do punk carioca Korja. O grupo 
se apresentará pela primeira vez 
na cidade com sua mistura de 
referências que vão de Ramo-
nes e Misfits a Bezerra da Silva. 
Pra completar a noite, o Cole-
tivo Guerrilha trará seu baile 
reggae no Skaverna Dancehal. 

O Espaço Convés fica na Rua Coronel Tama-

rindo, 137 - Gragoatá, Niterói. Sexta (7), às 

22h. R$ 15. Classificação: 18 anos. Telefone: 

(21) 99707-9404

Quinteto que faz 
parte da nova 
cena de punk e 
hardcore, com 
tons de música 
latina 

Luan Citele / Divulgação

Celebrando o lançamento do novo single, banda Onda Errada começa uma nova turnê com show em Niterói

Obras com viés 
psicanalítico  
Em sua “Voz do Inconscien-
te”, Rafael Cristiano mos-
tra várias imagens numa 
linguagem simbólica que 
cabe ao público interpre-
tar. As telas surgem vivas; 
harmoniosas; sedutoras e 
dramáticas.

A exposição fica em cartaz 
no Espaço Cultural Correios 
Niterói até o dia 14 de março, 
de segunda a sábado, das 11h 
às 18h (exceto feriados).

A exposição apresenta 
14 obras de forte expres-
são visual e de tendência 
abstracionista. Por meio de 
uma paleta de cores vivas, 
intensas e dramáticas, o 
artista plástico elabora suas 

imagens por meio de uma 
linguagem simbólica.

Rafael Cristiano cursa 
Psicologia, daí a proposta de 
abordar o inconsciente. Ele 
busca dialogar com o próprio 
universo inconsciente do 
espectador, através de uma 
linguagem visual, não verbal.

As obras não são titu-
ladas para que o visitante 
possa dar um título, confor-
me os sentidos e emoções 
despertados.

O Espaço Cultural Correios Niterói fica 

na Av. Visconde do Rio Branco, 481, Cen-

tro, Niterói. Até 14 de março. De segunda 

a sábado, das 11h às 18h. Exceto feriados. 

Entrada franca.

Talentos de Face Quarteto e Maestro Spok reunidos no mesmo show

Noite com frevo e choro

A Sala Nelson Pereira dos San-
tos recebe um projeto inédito 
na semana que se comemora 
o Dia do Frevo em Recife (PE). 
Nesta quinta (06) o espaço re-
cebe o quarteto Face Musical, 
que se apresentará com parti-
cipação do saxofonista e maes-
tro pernambucano Spok em 
uma performance com energia 
dançante, alegre e irreverente 
da música instrumental.

O repertório é predomi-
nantemente autoral, com in-
fluências de choro, forró, fre-
vo e novo Jazz Instrumental 
Brasileiro, onde o virtuosismo 
e a improvisação são traços 
distintivos do projeto.

O Face Quarteto é um gru-
po formado por músicos de 

cionais como o Rio Montreux 
Jazz Festival em 2019. 

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica no 

Centro Petrobras de Cinema, na Avenida 

Visconde do Rio Branco, 880, em São Domin-

gos, Niterói. Quinta (6), às 20h. Preço: R$ 20 

(inteira). Telefone: 3604-1545.

Reprodução

Face Quarteto participa do show que faz homenagem ao dia do Frevo

Nesta quinta-feira (6), 
o projeto “Festival de 
verão - Arte na Rua Jazz 
e Blues”, apresenta o 
músico Chico Batera, 
a partir das 20h, na va-
randa do Bar da Máfia, 
em Itaipu.

No repertório, can-
ções da MPB que ho-
menageiam o Beco 
das Garrafas, berço da 
Bossa Nova, onde ele 
começou a tocar na 
companhia de Sérgio 
Mendes e Tião Neto.

O Bar da Máfia fica na Estrada 

Francisco da Cruz Nunes, 9.777, 

I ta ipu, Ni terói. Quinta (6), às 

20h. Entrada Franca. Telefone: 

2609-6524

Bossa Nova
e MPB

Adaptação 
de Monteiro 
Lobato
Reinação significa brinca-
deira, folia, farra. Vários 
são os caminhos percorri-
dos pela personagem Na-
rizinho, saída de “O Sítio 
do Pica-Pau Amarelo”, em 
suas estrepolias de meni-
na. Caminhos que levam 
ao seu amadurecimento, 
ao seu crescimento. E 
são estas brincadeiras 
e transformações que 
acompanhamos no es-
petáculo “Reinações de 
Narizinho”, que aerá apre-
senta nesta quinta, dia de 
fevereiro, como parte da 
Mostra OST 20 Anos, uma 
adaptação do clássico de 
Monteiro Lobato.

O Teatro Eduardo Kraichete fica na 

Avenida Roberto Silveira, 123, em Icaraí, 

Niterói. Quinta (6), às 19h30 e 17h. Pre-

ço: R$ 40 (inteira). Classificação: livre. 

Telefone: 2721-0468.

duas cidades, Goiânia e Bra-
sília. Desde 2017 na estrada 
a primeira apresentação do 
quarteto foi no renomado fes-
tival Chorando Sem Parar na ci-
dade de São Carlos-SP, desde lá 
já se apresentaram em diversos 
festivais nacionais e interna-

Luan Citele
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PRÓXIMOS JOGOS
Fluminense
Dom 09/02 - 16h - Maracanã

Boavista
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Flamengo
Dom 08/03 - A definir - Taça Rio

Madureira
Sáb 08/02 - 16h - Maracanã

Athletico-PR
Dom 16/02 - 11h - Supercopa do Brasil

Cabofriense
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Botafogo
Dom 09/02 - 16h - Maracanã

Motoclube
Qua 12/02 - 21h30 - Copa do Brasil

Madureira
Dom 01/03 A definir - Maracanã

Portuguesa
Dom 09/02 - 16h - Luso Brasileiro

Altos
Qua 12/02 - 19h15 - Copa do Brasil

Resende
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

O Fluminense 
d e c e p c i o n o u 
na estreia da Sul
-Americana ao 
empatar com o 
La Calera-CHI, 

no Maracanã. Foi a segunda 
partida sem vitória da equi-
pe comandada por Odair 
Hellmann em 2020. Vindo 
de derrota no sábado para o 
Boavista pela Taça Guanaba-
ra, o Tricolor quebrou a boa 
sequência do começo da tem-
porada, quando conquistou 
quatro vitórias seguidas.

Após um primeiro tempo 
muito ruim, o Flu conseguiu 
abrir o placar no Maracanã 
aos 25 minutos da etapa final. 

Mas a vantagem durou pouco 
e os chilenos empataram três 
minutos depois.

Em sua coletiva após a 
partida, o técnico Odair Hell-
mann analisou os dois tem-
pos distintos da sua equipe 
em campo.

“Realmente a gente não 
conseguiu ficar com a posse 
de bola ou criar as dificulda-
des que uma defesa precisa 
para conseguirmos finalizar 
com lances perigosos de gol,” 
disse o treinador sobre os pri-
meiros 45 minutos.

“No segundo tempo foi di-
ferente. A gente criou chances 
de marcar. Antes mesmo do 
gol, a gente teve uma chance 

ro.  Precisamos fazer essas 
correções com o tempo,” 
completou.

Agora, os tricolores preci-
sam focar no clássico deste 
domingo, às 16h, contra o Bo-

Partida deste domingo vale vaga 

nas semifinais da Taça Guanabara

Odair projeta 
clássico 
contra o 
Botafogo 

Lucas Merçon/FFC

Após duas derrotas seguidas, o comandante tricolor vive seu pior momento desde que chegou ao clube das Laranjeiras

tafogo, que vale a vaga nas se-
mifinais da Taça Guanabara.

O técnico Odair Hellmann 
falou sobre o duelo contra 
os alvinegros e já projetou a 
sequência complicada que 
os tricolores vão ter nas pró-
ximas semanas.

“Jogo decisivo. Na sequên-
cia, nós vamos buscar nossa 
classificação em mais um 
jogo decisivo. Copa do Brasil 
só tem uma partida. Depois, 
volta a Sul-Americana. É para 
isso que nós precisamos estar 
preparados. Temos que con-
tinuar fazendo as coisas boas 
e evoluir naquilo que a gente 
precisa evoluir, o mais rápido 
possível, com tempo ou sem 
tempo para treinar” disse.

O comandante lamentou 
os últimos tropeços do Flu-
minense, mas pregou foco na 
recuperação.

“Teoricamente a vanta-
gem era nossa. Teoricamen-
te era nossa e empatamos 
o jogo e teoricamente nós 
vamos para lá sem nada re-
solvido, vamos para lá com 
todas as condições de buscar 
a classificação. Agora nós 
temos que nos aproximar 
dos 90 minutos do segundo 
tempo que a gente fez no 
Maracanã. Tenho certeza que 
nós temos maiores ou gran-
des possibilidades para fazer 
o resultado lá e classificar. 
Tanto na teoria, quanto na 
prática” declarou.

O Fluminense precisa da 
vitória sobre o Botafogo para 
garantir a classificação para 
as semifinais da Taça Guana-
bara sem depender de outros 
resultados.

com o Miguel. A gente tem 
que ficar mais com o segundo 
tempo do que com o primei-

Seleção 
pressionada 
por vitória no 
Pré-Olímpico

O Brasil vol-
ta a campo 
nesta quin-
ta-feira pelo 
Quadrangu-
lar Final do 
Pré-Olímpi-

co. A Seleção Brasileira 
terá pela frente o Uruguai, 
às 20h, em Bucaramanga, 
com a necessidade da vitó-
ria em busca de uma vaga 
nas Olimpíadas.

O empate com a Colôm-
bia na primeira rodada do 
Quadrangular Final ligou 
o sinal de alerta na Seleção 
Brasileira. Agora, o Brasil 
precisa da vitória sobre os 
uruguaios para não ter que 
decidir a vaga para Tóquio 
contra a Argentina.

Brasil e Uruguai já se 
enfrentaram neste Pré
-Olímpico. Na Fase de Gru-
pos, os brasileiros levaram 
a melhor por 3 a 1, com 
gols de Pedrinho, Matheus 
Cunha e Pepê.

Para esta partida, o téc-
nico André Jardine pode 
fazer mais alterações na 
equipe, principalmente na 
defesa. Os laterais Dodô 
e Iago não agradaram e 
podem dar lugar a Guga e 
Caio Henrique.

Do outro lado, o Uru-
guai pode dar adeus a vaga 
para os Jogos Olímpicos em 
caso de derrota.

No fechamento da ro-
dada, a Argentina pode 
garantir vaga em Tóquio se 
vencer a Colômbia.

Igor Cássio mira 
mais oportunidades

Após a vitória 
d o  B o t a f o -
go sobre o Vas-
co da Gama no 
clássico o últi-
mo domingo, 

válido pela quinta rodada 
da Taça Guanabara, o ata-
cante Igor Cássio começou 
a ganhar pontos com o téc-
nico Alberto Valentim. Com 
um gol aos 44 minutos do 
segundo tempo, o atacante 
salvou o time alvinegro de 
um empate que deixaria 
muito complicada a sua si-
tuação no primeiro turno do 
Campeonato Carioca.

No melhor momento do 
Vasco na partida, um con-
tra-ataque rápido acionou 
Bruno Nazário na esquerda 
da área vascaína. O meio-
campista tocou para o meio 
e Igor Cássio entrou para ba-
ter e mostrou estrela. Mes-
mo após a defesa de Lucão, 
o próprio atacante mandou 
para o barbante no rebote.

Com o importante feito, 
o jovem atleta da base alvi-
negra comemorou.

“Fico muito feliz de ter 

ajudado a equipe com aque-
le gol. A gente sabia que 
não ia ser fácil. Mantivemos 
um controle. Graças a Deus 
pude fazer o gol da vitória. 
Importante estar sempre 
preparado para quando pin-
tar a oportunidade” disse.

O jogador de 21 anos 
entrou no campo de jogo 
aos 19 minutos do segundo 
tempo do duelo, substituin-
do Rafael Navarro, que teve 
a preferência do técnico 
Alberto Valentim nos onze 
iniciais.

Igor Cássio encara com 
naturalidade a disputa por 
uma vaga na equipe, e espe-
ra estar preparado quando 
uma nova oportunidade 
surgir.

“Estou na briga para isso, 
agora a decisão é do treina-
dor. Importante é estar sem-
pre preparado para quando 
pintar a oportunidade,” afir-
mou.

O Botafogo vai decidir a 
classificação para as semifi-
nais da Taça Guanabara no 
próximo domingo, contra o 
Fluminense, no Maracanã.

Atacante foi titular pela primeira vez na equipe principal contra o Botafogo

Cria da base, Vinícius busca 
evolução no Vasco da Gama

Destaque do 
Vasco na dispu-
ta da Copinha, 
Vinícius foi pro-
movido aos pro-
fissionais ano 
passado, mas 

apenas agora, em 2020, tem 
recebido oportunidades. No 
último domingo (02/02), no 
Estádio Nilton Santos, diante do 
Botafogo, o atacante foi titular 
pela primeira vez na equipe 
principal. Dentro de campo, 
quando a bola rolou, o garoto 
justificou a aposta do técnico 
Abel Braga e fez um boa apre-
sentação, acertando duas bolas 
na trave.

“Tem sido um início bom, 
mas sei que ainda preciso evo-
luir em muitas coisas, ainda 

estou me soltando. O grupo me 
passa bastante confiança desde 
que comecei a treinar aqui em 
cima, ainda no ano passado, e 
isso tem facilitado minha adap-
tação. Sempre procuro ouvir o 
que eles passam para crescer 
e conseguir ajudar o Vasco” 
afirmou o camisa 49.

Quem também tem sido 
importante para o processo de 
amadurecimento de Vinícius é 
o treinador Abel Braga. Acostu-
mado a lapidar jovens que estão 
iniciando a carreira, o experien-
te comandante tem procurado 
passar bastante confiança para 
o ousado atacante cruzmaltino. 
Após o clássico contra o Alvi-
negro, inclusive, o técnico não 
poupou elogios para o Menino 
da Colina.

“Só tenho que agradecer 
ao professor Abel por ter me 
dado a oportunidade de realizar 
meu grande sonho, o sonho de 
toda a minha família. Ele busca 
sempre me deixar tranquilo 
para jogar, pede para eu partir 
para cima dos adversários, não 
ter medo, sempre com ousadia, 
fazer o que sou acostumado no 
sub-20. Me passa confiança” 
declarou o jovem.

Utilizado em quatro das 
cinco partidas do Gigante da 
Colina na temporada, o ata-
cante será uma das armas da 
equipe vascaína para o restante 
da temporada. Vinicius ficará à 
disposição de Abel para a pró-
xima partida do Cruz-Maltino 
contra a Portuguesa, às 16h, 
pela Taça Guanabara.

Jorge Jesus fala sobre 
importância do Carioca

O  F l a m e n g o 
d e v e  u t i l i z a r 
mais uma vez 
seus principais 
jogadores neste 
sábado, contra o 

Madureira, pela última roda-
da da fase de classificação da 
Taça Guanabara. No entanto, 
os jogos no Estadual estão 
sendo usados como uma 
“pré-temporada” pelo técnico 
Jorge Jesus.

O português não quis po-
lemizar sobre a questão da 
importância do Campeonato 
Carioca.

“Isso é cultural, tenho 
que respeitar os estaduais. 
Portanto, têm que se manter, 
porque também têm coisas 
muito boas. Ajudam a formar 
jogadores, há uma forma de 
poder projetar mais equipes” 
disse.

No entanto, quando ques-
tionado sobre a importância 
da conquista do Carioca em 
seu currículo, Jorge Jesus foi 
mais enfático no que pensa.

“Tenho que saber respei-
tar isso, mas se o Flamengo 
ganhar o Carioca, no Brasil, 
isso aumenta o meu currículo. 
Fora do Brasil, zero. Portanto, 
vou respeitar, porque é uma 
prova do coração do povo 
brasileiro” declarou.

Para o duelo contra o 
Madureira, Jorge Jesus pode 
promover as estreias do 
zagueiro Léo Pereira, do 
volante Thiago Maia e do 
atacante Pedro Rocha. Os 
rubro-negros precisam da 
vitória para não depender 
de outros resultados visando 
a classificação para as semi-
finais do primeiro turno do 
Campeonato Carioca.

Lucas Figueiredo/CBF

Guga deve voltar a ser titular da 
equipe na partida contra o Uruguai


